

## Musique et biodiversité pour le festival 3Z'M

**HOUPLIN-ANCOISNE.** Aujourd'hui, deux ambiances bien différentes se feront face sur les rives du parc de la Deûle. Entre balade et musique tout le monde y trouvera son bonheur.

Après un mois de fête, il est venu le temps de conclure le festival 3Z'M. Pour ce dernier dimanche, deux groupes accompagneront le public en musique. À 15 h, les visiteurs auront l'occasion de monter sur le Cormoran, le bateau de Mosaïc pour apprécier les airs folks du duo « Blues du Monde ». Dans le même temps, La Malanga sera en concert dans le parc offrant une prestation de salsa à 15 h, 16 h et 17 h.

Si vous êtes plus sensibles au chant des oiseaux qu'à celui des instruments, pas de panique. De l'autre côté de la rive, un animateur du Relais Nature du Parc de la Deûle de Santes vous accompagnera lors d'une balade découverte de près de 2 heures. ■ T. C.  
Festival 3Z'M : Tarif plein 6 €, tarif réduit 4 €. (tarif famille 17 euros). Informations et réservations sur [www.enm.lillemetropole.fr](http://www.enm.lillemetropole.fr).



## LE CREUX DE L'OREILLE

### UNE DÉGRADATION QUI TOUCHE LA MÉMOIRE DE L'ANCIEN MAIRE À WAHAGNIES

Le 13 juin 2017, l'association Vincent-Mahieux, du nom de l'ancien maire de Wahagnies décédé deux ans auparavant, avait offert à la commune, un érable planté dans un gros pot face à la mairie, en hommage à l' élu. Dans la



nuit du 13 au 14 juillet, ce jeune arbre a été vandalisé, une partie de la base du tronc a été brisée. L'association a été forcée de l'abattre. Néanmoins, une cagnotte a été ouverte pour financer l'achat d'un nouvel arbre pour, comme le

souhaitait Vincent Mahieux, apporter de la couleur à la place du village.

### CINQ TONNES POUR BLOQUER LES GENS DU VOYAGE

À Templemars, après deux intrusions de gens du voyage sur le complexe sportif en l'espace d'une quinzaine de jours, la municipalité a décidé de sortir les gros moyens. Comme les gens du voyage parviennent à déplacer des blocs de béton de 2,5 tonnes, de nouveaux blocs du double du poids seront placés aux abords du complexe. Cette semaine, leur occupation de quelques jours a suffi pour que la fête du centre de loisirs n'ait pas lieu salle Besson, mais dans une autre salle. De nouveaux portiques vont également être installés, pour empêcher les véhicules d'entrer par le terrain de pétanque.

## Le financement des panneaux solaires a du mal à décoller

Ils devaient être installés cet été sur une partie du toit du complexe sportif. Mais les panneaux photovoltaïques, dont l'énergie produite sera revendue à Enedis, n'arriveront qu'à l'automne, au mieux. La collecte en ligne n'a pour l'instant récolté que 600 € sur les 18 000 € espérés.

PAR CARINE BAUSIÈRE  
villeneuveasq@lavoixdunord.fr

**LEZENNES.** Le projet est porté par la municipalité et l'association Solis, via sa société de production coopérative, dans le cadre de l'Agenda 21. Il prévoit l'installation de 210 m<sup>2</sup> de panneaux photovoltaïques au-dessus du dojo, pour fournir chaque année 36 000 kw/h. Il ne s'agit pas

« Peut-être que si ça avait été programmé sur le toit d'une école, comme à Ronchin, ça aurait eu plus d'impact... »

d'une auto production d'énergie pour le complexe sportif, puisqu'elle doit être utilisée quand elle est produite : la majorité des kw s'accumuleront en été, à une période où la structure ne consomme quasiment rien. En revanche, elle peut être revendue à Enedis.

L'investissement total s'élève à 70 000 €. La municipalité finance la moitié. Solis s'occupe de l'autre via la revente d'énergie et, notamment, la souscription de parts lancée auprès des habitants, lors d'une réunion publique en avril. Le principe est simple : la part s'élève à 50 €, on en achète



Après études, les panneaux seront installés sur une partie de la toiture du complexe sportif.

deux au minimum et on peut espérer un rendement de 1,5 % par an. Seule condition, il faut attendre cinq ans pour demander à être remboursé.

### TRAVAUX EN OCTOBRE

Sur les 18 000 € espérés, 600 € ont actuellement été versés. Une paille, si on compare les projets similaires portés par l'association dans le secteur : 37 participants ont atteint l'objectif citoyen de 17 000 € à Anor. 6 900 € ont déjà été collectés sur les 17 000 € attendus à Tressin. Ça coince donc à

Lezennes, sans que l'on puisse définir une raison précise. « Peut-être que si ça avait été programmé sur le toit d'une école, comme à Ronchin, ça aurait eu plus d'impact... », suggère-t-on à la mairie.

En attendant, le chantier a pris du retard. L'étude sur la charpente, qui supportera le poids des panneaux, a pris plus de temps que prévu, elle vient de s'achever. Les travaux commenceront donc fin octobre, pour une mise en fonction début 2020. D'ici là, la souscription reste ouverte sur le site <http://asso-solis.fr/> ■

## Une fête du centre aéré sous le signe de la canicule

**VENDEVILLE.** Mercredi soir, à 20 h, au début du spectacle, la forte température de la journée n'avait pas et le temps de baisser. À la Chiconnière, les stores étaient baissés depuis le début de journée. Avec l'installation de puissants ventilateurs, la température était supportable et n'a visiblement pas incommodé les enfants. Ils ont emmené leur public dans un voyage en danses autour du monde. En ouverture, les 75 enfants de 2 à 12 ans du centre aéré étaient tous sur scène pour le premier tableau. Dans ces circonstances climatiques exceptionnelles, Mathilde



Les 75 enfants du centre aéré étaient tous sur scène pour le premier tableau.

Debuisne et ses 13 animateurs ont fait preuve de bonnes capacités d'adaptation et d'inventivité

pour que les enfants passent quand même de bonnes vacances. ■ V. L. (CLP)